



Brèves... d'hiver !

Mercredi 1^{er} février, à Louverné

Tour de France des déserts médicaux – Mobilisons-nous !

Le mercredi 1^{er} février, à 18 h, salle des Pléiades, à Louverné, les députés Guillaume Garot (PS) et Yannick Favennec (Horizons) organisent une réunion publique de mobilisation contre les déserts médicaux. Ouverte à tous, cette rencontre lancera le « Tour de France des déserts médicaux » des députés du groupe de travail contre les déserts médicaux. Ces parlementaires appartiennent à divers groupes politiques (hormis Rassemblement national). Entrée libre.

Le groupe de travail, qui réunit plus de quarante parlementaires, présentera sa proposition de loi contre les déserts médicaux, aujourd'hui signée par plus de deux cents députés.

Outre Guillaume Garot et Yannick Favennec, seront également présents les députés Delphine Batho (Écologiste), Hadrien Clouet (LFI), Jérôme Nury (LR), Nicolas Sansu (GDR), Christophe Marion (Renaissance), Damien Maudet (LFI), Jean-Louis Bricout (indépendant), Jérémie Patrier-Leitus (Horizons), Chantal Jourdan (PS), Marie Pochon (Écologiste).

Les cinq jeudis de mars, à Mayenne

Cycle de conférences sur l'Europe

Les jeudis 2, 9, 16, 23 et 30 mars, de 14 h à 16 h, au Grimaldi, 84 place des Halles, à Mayenne, l'Université du temps libre en Haute-Mayenne (UTL HM) organise un cycle de conférences sur le thème de l'Europe.

Les 2 et 9 mars, intervention de Michel Ferron, président de la Maison de l'Europe en Mayenne, délégué régional du réseau des Maisons de l'Europe du Grand Ouest et Centre (Megoc), secrétaire général de la Fédération française des Maisons de l'Europe :
1/ Les grandes dates de la Communauté européenne et le fonctionnement de ses institutions ; 2/ Stefan Zweig, un intellectuel en



Michel Ferron, président de la Maison de l'Europe en Mayenne, va inaugurer un cycle de cinq conférences sur l'Europe que l'Université du temps libre en Haute-Mayenne a inscrit à son programme

lutte contre la barbarie – Ses engagements européens.

Les 16, 23 et 30 mars, intervention de Michèle Huard et de Jocelyne Naveau, membres également de la Maison de l'Europe en Mayenne : 1/ Pages choisies de la littérature grecque antique et contemporaine avec l'exil et l'amour comme fils conducteurs ; 2/ Présentation du livre de l'écrivain danois Hans Cristian Andersen (1805-1875), *Le bazar d'un poète*, relatant son voyage à travers l'Europe ; 3/ Rencontre avec le poète portugais Fernando

Pessoa (1888-1935) : découverte de ses multiples visages à travers un florilège de ses œuvres.

Modalités de participation : adhésion à l'association UTL HM (10 euros) et inscription pour le cycle de conférences (25 euros ; 15 euros pour les chômeurs et pour les personnes non imposables sur le revenu). Pas d'inscription à la séance. Permanence le lundi, de 10 h 30 à 12 h, au Grimaldi, ou par courriel : utlmayenne@orange.fr

Jusqu'à fin décembre, à Mayenne

« Mémoires en héritage »

Pour ses dix ans d'ouverture, le Mémorial des Déportés de la Mayenne propose une programmation spécifique autour du thème : « Mémoires en héritage ». Pendant plus de vingt ans, l'association a recueilli les témoignages des déportés mayennais. Elle s'est ensuite consacrée à la rencontre des descendants, d'où une exposition photographique temporaire, jusqu'au 23 décembre 2023, qui porte un regard croisé sur la mémoire et la déportation.

« Deux époques différentes, deux ou trois générations réunies sur un même cliché. Ces photographies illustrent la vie, la famille mais également le traumatisme qu'engendre l'histoire familiale scellée par de lourds silences. » De plus, sont présentés « des témoignages poignants d'enfants, de petits-enfants et d'arrière-petits-enfants de déportés . »

Mémorial des Déportés de la Mayenne, 23 rue Ambroise-de-Loré, à Mayenne. Tél. 02 43 08 87 35. Mél. memorial.deportes53@gmail.com. Site Internet : www.memorial-des-deportes-mayenne.fr. Le Mémorial est ouvert à la visite du mardi au samedi et le premier dimanche du mois, de 14 h à 18 h. Fermé les jours fériés. Tarifs : 5 euros pour les adultes ; 3 euros pour les étudiants et demandeurs d'emploi ; gratuit pour les moins de 12 ans. Visite guidée : 1 euro + entrée du Mémorial.



« Mémoires en héritage » pour les dix ans du Mémorial

Lundi 6 mars à Mayenne et mardi 7 mars, à Laval

Regard croisé entre les femmes et les hommes

A l'occasion de la Journée internationale des droits des femmes (8 mars), les membres du collectif Tout SEXplique 53 !, en collaboration avec la compagnie Caravane, présentent leur « diptyque autour d'un regard croisé entre les femmes et les hommes » : le lundi 6 mars, à 20 h, au Théâtre municipal de Mayenne, *Quand je serai un homme*, et le mardi 7 mars, à 20 h, au Théâtre de Laval, *Quand je serai grande... Tu seras une femme ma fille*. Texte de Catherine Hauseux. Durée : 1 h 15.

Quand je serai un homme : mais c'est quoi un homme ? Comment on devient un homme ? C'est comment être un homme ? « La masculinité s'interroge avec humour, profondeur et sensibilité. Virilité, travail, égalité, amour, paternité. Cinq hommes de trois générations différentes prennent la parole. »

Quand je serai grande... Tu seras une femme ma fille : scénario inspiré des témoignages de quatre générations. La comédienne, seule, « fait voyager émotionnellement tout en menant une vraie réflexion sur l'évolution de la condition féminine ».

Information et réservations : Sébastien Vallée. Mél. coordination@mfpf72.org. Places disponibles à la vente : pour Mayenne, à l'association Les Possibles, 44 place Gambetta, à Mayenne (tél. 02 43 04 22 93) ; pour Laval, à l'Office de tourisme, 84 avenue Pierre-Buron, à Laval (tél. 02 43 49 46 46). Tarif : 6 euros par spectacle.



Quand je serai un homme interroge la masculinité avec humour, profondeur et sensibilité